

## Grußwort des Präsidenten des PSB zum 91. Pfälzischen Schachkongress in Neustadt a.d. Weinstraße

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,  
liebe Gäste des 91. Pfälzischen Schachkongresses in Neustadt an der  
Weinstraße,

ich möchte Sie herzlich zu unserem traditionellen, jährlichen Treffen der  
Schachspielerinnen und Schachspieler in der Pfalz einladen. Der Pfälzische  
Schachkongress war schon immer ein Highlight im Schachjahr der  
pfälzischen Schachsportlerinnen und Schachsportler und wird es auch  
immer sein.

Dass das Event auch in organisatorischer Sicht zu den Highlights 2024  
werden wird, war spätestens klar, als sich die Schachabteilung des Post SV  
Neustadt zur Ausrichtung bereit erklärte. Das Team um Abteilungsleiter Dirk Hirse und Stellvertreter Klaus  
Klein ist bekannt für seinen großen Erfahrungsschatz und eine unbestrittene Souveränität im Ausrichten  
großer Schachturniere. Davon zeugen nicht nur sechs in Neustadt durchgeführte Pfälzische  
Schachkongresse seit 1933, sondern auch elf Ausrichtungen des Pfalz-Opens von 2008 bis 2020,  
zwischenzeitlich eines der größten Schachturniere deutschlandweit.

Und so kann der Staffelstab der Kongressausrichter von dem letztjährigen Eisenberger Youngster-Team um  
Johannes Denzer zuversichtlich an die erfahrenen Neustädter übergeben werden: Wir können erneut ein  
herausragendes Schachfest erwarten und feiern. Mein Dank dafür geht aber nicht nur an die im  
Rampenlicht stehenden Organisatoren Dirk Hirse und Klaus Klein. Mindestens genauso wichtig sind die  
vielen Helferinnen und Helfer der Neustädter Schachabteilung. Stellvertretend genannt seien zum Beispiel  
Dietmar Schwarz, der bei jedem Turnier in Neustadt als Helfer mit dabei ist, oder Nils Koltzenburg, welcher  
sogar während seines Auslandssemesters in Kanada die Vorbereitungen für den Schachkongress 2024 mit  
vorantrieb und an Besprechungen per Videoschalteteilnahme teilnahm. Herzlichen Dank für dieses immense  
ehrenamtliche Engagement – auch den hier nicht namentlich genannten Helferinnen und Helfern!

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde, seien Sie mit dabei, wenn die Profis des Post SV Neustadt,  
welcher 1910 gegründet wurde und Gründungsmitglied unseres Pfälzischen Schachbundes war, erneut  
einen herausragenden Schachkongress für Sie präsentieren werden.

Michael Müller  
Präsident des Pfälzischen Schachbundes

